
广州好莱客创意家居股份有限公司 

接待投资者调研的记录 

 

会议时间：2023 年 4 月 13 日 10:00；4 月 14 日 10:00、13:00 

会议人员：天风证券、安信证券、浙商证券、长江证券、华创证券、海通证券、

峰境基金、甲乙丙资管、煜德投资、亿阳投资、淡水泉资本、平安资管、新华资

产、长信基金、大家资产、中欧瑞博、国君资管、百嘉基金、长城证券、海富通

基金、中科沃土基金、泰康资产、源乐晟资产、中信建投基金、东吴基金、九泰

基金、银河基金、广发基金。 

出席人员：好莱客董事会秘书甘国强 

记录人员：庄淇 

 

投资者答疑 

问题 1：好莱客 2022 年年度自身净利情况？ 

回答：不含湖北千川 2022 年上半年并表损益及回购事项损益的影响，好莱客 2022

年度归属于上市公司股东的净利润同比增加 0%到 15%，归属于上市公司股东的

扣除非经常性损益的净利润同比增加 5%到 25%。 

 

问题 2：大宗业务情况？ 

回答：近年来好莱客自身的大宗业务能力有得到培育发展，大宗渠道会作为公司

的战略补充渠道，并明确以央企、国企及优质民营企业为主要客户。公司在大宗

业务的发展思路是控制风险、择优推进，按照既定节奏稳步发展。 

 

问题 3：橱柜衣柜等单品类门店今年扩张计划？ 

回答：自公司推出大家居战略，新开门店都是大家居门店，同时对以往存量的单

品类门店进行有序改造，极少数会根据当地市场需求布局单品类门店。 

过往疫情等因素影响大家居开店节奏，今年有望恢复到疫情前的开店节奏。 

  



问题 4：公司门店在一二三线等城市主要分布情况？ 

回答：公司将各城市按 A、B、C 不同级别划分，在这些城市都有相应的门店，

在华东地区的门店数量占比最大。 

 

问题 5：公司哪些方面具有行业新特色或者差异化？ 

回答：好莱客秉承大师设计，在产品风格上一直不断引领，凸显好莱客品牌“潮”

的时尚属性，还推出二次元潮 IP——Homie，触达年轻消费者市场。在产品环保

上，好莱客于 2012 年推出原态板，是行业内首家推出无醛添加板材、提出“零

甲醛添加”“环保”等理念的企业。到目前，公司推出“原态 G6”板材，将基材

升级为实木多层板，完成了从“基材甲醛零添加”到“原态净醛”再到“零醛添

加实木多层板”的递进式升级。 

 

问题 6：今年渠道规划？ 

回答：今年公司在整装业务方面会发力。在整装方面有两种方式，一是在各地招

整装渠道独立经销商，提供好莱客艺术整装的品牌产品；二是与当地乃至全国的

装饰公司形成战略合作，向消费者推出好莱客产品。 

 

问题 7：公司战略？ 

回答：公司会继续深化全渠道管理，坚持“新原态+大家居”战略，满足消费者

一站式购齐需求。  

 

问题 8：今年公司在经销商零售流量方面的赋能和支持？ 

回答：在赋能和支持方面，公司延续过往两年的政策；公司有流量赋能运营团队

和培训人员，帮助经销商提高营销获客及转化等能力。 

 

问题 9：今年大家居门店开店计划？ 

回答：过往疫情等因素影响开店节奏，今年有望会恢复到疫情前的开店节奏。公

司在头部城市以城市运营平台模式加密网点，同时积极下沉三四线城市，继续推

进空白城市的门店覆盖。 

 



问题 10：公司目前的客单价水平？未来在客单价提升方面的展望？ 

回答：目前终端客单价水平大概是 3-4 万，未来会继续坚持新原态+大家居的战

略，以提升客单价。 

 

问题 11：局改、旧改的市场规划？ 

回答：为了加快以阳台为切入点的存量房以及局改、旧改市场布局，公司主品牌

“好莱客”将加快开发相关阳台系列产品，以完善大家居产品矩阵，发挥“好莱

客”的品牌力。 

 

问题 12：哪些城市是经销模式？简单介绍下城市运营平台模式？ 

回答：除广州为直营之外，全国其他城市都是经销；公司在头部城市通过推行城

市运营平台的方式加密网点，以分销形式分摊当地经销商的经营压力。原有经销

商和新商之间是合作关系，分工有所不同。 

 

问题 13：对疫情放开后消费力复苏的看法？ 

回答：目前整体消费的节奏可能只恢复到正常水平，消费者会先进行快消、日用

消费，而家居产品属于大宗消费、耐用消费的类别，因此消费力复苏传导到定制

家居行业有一定滞后性。 


